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Por Humberto BarbosaPágina 5

PM de Minas Gerais realiza 
operação em conjunto 

com a PMES e PCES
Página 6

UFVJM e HSR realizam 
plantio de mudas da 

fl ora nativa na Praça da 
Universidade Federal

Aconteceu na manhã desta quinta-feira (12/08), às 9h, no Campus da Universi-
dade Federal dos Vales do Jequitinhonha e Mucuri (UFVJM) o evento "Plantio pela 
vida, para a vida", em parceria com o Hospital Santa Rosália, CTCM, GEPAF e Fa-
culdade de Medicina do Mucuri. No evento, houve a participação especial da Banda 
de Música da 15ª Região de Polícia Militar de Teófi lo Otoni (15ª RPM). Página 2

Senado Federal aprova 
quebra de patente de 
vacinas em casos de 

emergência em saúde
Na quarta-feira (11), 

em sessão semipresencial, 
conduzida pelo presidente 
do Senado, Rodrigo Pache-
co, os senadores aprovaram 
projeto que permite ao go-
verno federal suspender, 
temporariamente, o direito 
de exclusividade dos fabri-
cantes de vacinas, insumos e 
tecnologias utilizados na pre-
venção e tratamento de do-
enças consideradas de emer-
gência nacional... Página 2

Indústria mineira da 
Comunicação e do 

Audiovisual quer apoio 
do Estado para avançar

A Câmara da Indústria da Comunicação e do Audiovisual da FIEMG se reuniu na 
terça-feira (10/08), e fechou posição em torno de temas prioritários para defesa do setor 
junto ao Legislativo Estadual, Federal e ao Governo de Minas Gerais. Os representantes 
da cadeia produtiva buscarão unifi car esforços na defesa de interesses comuns que estão 
em análise no Congresso Nacional e na Assembleia mineira (ALMG). Página 3

Após denúncia Polícia 
Militar apreende drogas 

em Santa Helena de Minas
Na quarta-feira (11/08), 

a PM recebeu várias denún-
cias informando que na Rua 
Dom Pedro I, no centro da 
cidade de Santa Helena de 
Minas estaria ocorrendo 
constante movimentação de 
usuários de drogas, e que um 
indivíduo estaria realizando 
o comércio destas subs-
tâncias. Foi realizada uma 
operação com apreensão de 
drogas, balança de precisão 
e prisão do autor. Página 6
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Cidade/Gerais
TRT-MG acata recurso do 

MPT e proíbe acumulação 
de funções de motorista 
e cobrador no setor de 

transporte coletivo
B e l o  H o r i z o n t e 

(MG) – As atividades de 
motorista e de cobrador 
devem ser executadas por 
trabalhadores distintos, 
tanto para "garantir a 
saúde física e mental dos 
motoristas", com a "se-
gurança dos passageiros 
e de todas as pessoas que 
se deslocam nas vias pú-
blicas". Em convergência 
com a tese apresentada 
pelo Ministério Público 
do Trabalho (MPT-MG), 
o Tribunal Regional do 
Trabalho de Minas Ge-
rais (TRT) reformou uma 
sentença da 40ª Vara do 
Trabalho que admitiu 
o acúmulo das funções 
motorista/cobrador e con-
denou a empresa Santa 
Rita Transporte Urbano e 
Rodoviário Ltda (Saritur) 
a suspender a prática.

Reafirmando a tese 
apresentada pelo MPT, o 
TRT classificou o acúmu-
lo das atividades de moto-
rista/cobrador descumpri-
mento de Lei Municipal 
(8.224/2001) e do Decre-
to Estadual 44.603/07, 
sendo, portanto, afronta 
o interesse público: "em-
bora estas normas legais 
e contratuais versem so-
bre Direito Administrati-
vo, irradiam seus efeitos 
nas relações de trabalho. 

No caso em análise, é de 
interesse público que as 
funções de motoristas e 
cobradores de ônibus de 
transporte urbano sejam 
executadas por trabalha-
dores distintos, tanto é 
que assim foi regulamen-
tado pela legislação local."

A decisão proferida 
pela 8ª Turma do TRT fixa 
prazo de 60 dias para que a 
SARITUR passe a "abster-
-se de exigir acumulação 
da atividade de efetuar a 
cobrança das passagens de 
ônibus para os trabalhado-
res que exercem a função 
de motorista, no Município 
de Belo Horizonte, exceto 
nos veículos das linhas 
troncais do sistema de 
Bus Rapid Transit - BRT, 
dos veículos em operação 
em horário noturno e nos 
domingos e feriados, e dos 
veículos dos serviços espe-
ciais caracterizados como 
executivos, turísticos ou 

miniônibus, conforme dis-
posição prevista no art. 
3o, §1o, da Lei Municipal 
8.224/2001 de Belo Hori-
zonte"; abster-se de exigir 
a cumulação da ativida-
de de efetuar a cobrança 
das passagens de ônibus 
para os trabalhadores que 
exercem a função de mo-
torista, em todas as linhas 
de ônibus abrangidas pelo 
contrato de concessão de 
serviço firmado com o 
Consórcio Esmeraldas 
Neves de fls. 344/390.

Em caso de descum-
primento, após o trân-
sito em julgado da de-
cisão, a empresa estará 
sujeita ao pagamento de 
multa no valor de R$ 10 
mil para cada constata-
ção de descumprimento. 
Processo Nº 0010508-
66.2020.5.03.0140 (As-
sessoria de Comunica-
ção - Ministério Públi-
co do Trabalho - MG).

UFVJM e HSR realizam 
plantio de mudas da 

flora nativa na Praça da 
Universidade Federal

Senado Federal aprova quebra de patente de 
vacinas em casos de emergência em saúde

Na quarta-feira (11), 
em sessão semipresencial, 
conduzida pelo presiden-
te do Senado, Rodrigo 
Pacheco, os senadores 
aprovaram projeto que 
permite ao governo federal 
suspender, temporaria-
mente, o direito de exclu-
sividade dos fabricantes 
de vacinas, insumos e 
tecnologias utilizados na 
prevenção e tratamento 
de doenças consideradas 
de emergência nacional 
ou internacional em saúde, 
como o novo coronavírus. 
Conhecida como “quebra 
de patente”, a medida visa, 
entre os seus objetivos, 
ofertar produtos farmacêu-
ticos a custos mais baixos, 
com produção no país. 

O Projeto de Lei (PL) 

12/2021, do senador Paulo 
Paim, segue para a sanção 
presidencial em forma de 
substitutivo da Câmara 
dos Deputados. O relator 
da matéria na Casa, sena-
dor Nelsinho Trad, con-
siderou as modificações 
feitas pelos deputados, 
fez ajustes de redação e 
restaurou dispositivos do 
texto anteriormente apro-
vado pelos senadores. A 
proposta estabelece, entre 
outras medidas, regras 
para o processo de que-
bra de patente e comer-
cialização dos produtos.

Foi aprovado ainda 
o PL 2.136/2020, de ini-
ciativa da Câmara, que 
regulamenta a prática de 
visitas virtuais, por meio 
de vídeo chamada, de fa-

miliares a pacientes in-
ternados em serviços de 
saúde, como enfermaria, 
apartamento e unidade de 
terapia intensiva (UTI), 
desde que autorizadas 
pelo médico responsável. 
O projeto, originalmen-
te, previa a realização 
das ligações apenas para 
pessoas acometidas pela 
Covid-19. A matéria, que 
teve o senador Wellington 
Fagundes como relator 
do Plenário, também foi 
encaminhada à sanção.

INSS - Também segue 
à sanção o projeto que es-
tabelece regras de caráter 
permanente e transitório 
de comprovação de vida 
junto ao Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). 
O PL 385/2021, de auto-

ria do senador Jorginho 
Mello, foi aprovado em 
forma de substitutivo da 
Câmara que modificou o 
texto determinando a sus-
pensão da prova de exis-
tência dos beneficiários até 
31 de dezembro de 2021, 
a fim de evitar aglomera-
ções em meio à pandemia 
em instituições bancárias.

O relator da matéria, 
senador Jorge Kajuru, 
manteve no parecer as 
novas modalidades de 
comprovação de prova de 
vida que já tinham sido 
aprovadas pelos senado-
res, em 30 de junho. Entre 
as principais mudanças 
estão a realização da prova 
mediante atestado médico 
ou declaração firmada por 
médico em formulário do 

Aconteceu na manhã 
desta quinta-feira (12/08), 
às 9h, no Campus da Uni-
versidade Federal dos Vales 
do Jequitinhonha e Mucuri 
(UFVJM) o evento "Plan-
tio pela vida, para a vida", 
em parceria com o Hospi-
tal Santa Rosália, CTCM, 
GEPAF e Faculdade de 
Medicina do Mucuri. No 
evento, houve a partici-
pação especial da Banda 
de Música da 15ª Região 
de Polícia Militar de Te-

ófilo Otoni (15ª RPM). A 
homenagem contou ainda 
com a presença de repre-
sentantes do Hospital Santa 
Rosália, os ex-pacientes do 
Hospital, que superaram a 
Covid-19 e os acadêmicos 
de medicina da Fammuc.

“O ato de plantio de 
mudas de árvores em ho-
menagem aos pacientes 
que enfrentaram a Covid 
foi um momento muito 
singular e emocionante, 
pois alguns ex-pacientes 

puderam relatar suas ex-
periências e externalizar as 
emoções durante o plan-
tio. Além disso, foi um 
momento de comemorar 
os 125 anos do Hospital 
Santa Rosália”, destacou o 
professor Leonel Pinheiro, 
coordenador geral do Co-
mitê Técnico, Científico e 
Multidisciplinar (CTCM-
-UFVJM). Veja acima algu-
mas fotos desse momento 
memorável. (Informações/
Fotos: GEPAF-UFVJM).

INSS e encaminhado por 
meios eletrônicos ou pelos 
Correios, registros papi-
loscópicos, magnéticos 
ou digitais em áudio ou 

audiovisuais, produzidos 
em até 30 dias antece-
dentes, ou de biometria 
facial em dispositivo man-
tido pelo governo federal.
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Gerais
Rodrigo Pacheco afirma 

que discussão sobre voto 
impresso está superada

Brasília – O presi-
dente do Congresso Na-
cional, Rodrigo Pache-
co (Democratas-MG), 
disse, nesta quarta-feira 
(11), que o Senado Fe-
deral não irá apreciar 
Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 
sobre a adoção do voto 
impresso nas eleições 
do país, em razão de 
o assunto ter sido en-
cerrado no âmbito da 
Câmara dos Deputados, 
na última terça-feira, 
quando um proje to 
análogo não alcançou 
os votos necessários.

“Me indagaram a 
respeito de uma Proposta 
de Emenda à Consti-
tuição (PEC) sobre o 
voto impresso que há no 
Senado Federal, desde 
2015, mas considero 
que o pronunciamento 
da Câmara em relação 
a esse tema torna defi-
nitiva e resolvida essa 
questão. Assim, diante 
dessa decisão da Câma-
ra dos Deputados, não 
cabe ao Senado qualquer 
tipo de deliberação ou 
de tramitação de uma 
matéria com o mesmo 
objeto”, esclareceu.

Neste sentido, Ro-
drigo Pacheco reafirmou 
sua confiança na Justi-
ça Eleitoral brasileira e 
ressaltou acreditar que, 
assim como em pleitos 
anteriores, às eleições 
do ano que vem vão 
ocorrer dentro da norma-
lidade e lisura. “Então, 
renovo essa confiança 
no Tribunal Superior 
Eleitoral, e que tenha-
mos a normalidade do 
processo eleitoral no 
ano de 2022, pilar que 
é da democracia do Es-
tado de Direito”, frisou.

Reforma tributá-
ria - A declaração foi 

dada pelo senador mi-
neiro após sua partici-
pação no encontro, no 
Senado, com represen-
tantes de entidades da 
indústria, de secretários 
estaduais de Fazenda, do 
Fisco, de organizações 
da sociedade civil e de 
movimentos sociais. Foi 
entregue a Pacheco um 
“Manifesto em Defesa 
de uma Reforma Tribu-
tária Ampla e Justa”. O 
relator da proposição que 
trata sobre o assunto na 
Casa (PEC 110/2019), o 
senador Roberto Rocha 
(PSDB-MA), também 
participou da reunião.

No documento, as 
instituições pedem uma 
reforma tributária abran-
gente. Pacheco firmou 
compromisso de viabili-
zar a apreciação da pro-
posta de reforma tributá-
ria e explicou que o se-
nador Roberto Rocha irá 
apresentar requerimento, 
no plenário da Casa, para 
a realização de mais um 
ciclo de debates sobre 
o tema. Posteriormen-
te, o texto será enviado 
à Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ).

“Há uma reivindica-
ção da CNI e de outras 
tantas entidades que subs-
crevem este manifesto de 
apelo pela apreciação da 

reforma tributária ampla 
no âmbito do Senado 
Federal, sem prejuízo da 
avaliação dos projetos 
de lei que tramitam na 
Câmara dos Deputados 
também com esse mesmo 
objetivo. Nós temos esse 
compromisso de uma 
avaliação e da evolução 
da PEC 110 no Senado 
Federal. Mesmo sabedo-
res das dificuldades sobre 
esse tema, cuja comple-
xidade é muito grande, 
vamos insistir nesse ca-
minho que é reivindicado 
pelos setores produtivos, 
pelos prefeitos e pelos Es-
tados”, afirmou Pacheco.

O manifesto contém 
assinaturas de represen-
tantes da Confederação 
Nacional da Indústria 
(CNI), do Comitê Na-
cional dos Secretários de 
Fazenda dos Estados e do 
Distrito Federal (Com-
sefaz), do Sindifisco 
Nacional, da Federação 
Brasileira de Associa-
ções de Fiscais de Tribu-
tos Estaduais (Febrafite), 
da Federação Nacional 
dos Auditores e Fiscais 
de Tributos Municipais 
(Fenafim), do Centro de 
Cidadania Fiscal (CCiF), 
do “Destrava Brasil”, 
do “Movimento Pra Ser 
Justo” e do Centro de 
Liderança Pública (CLP).

Reunião da Câmara da FIEMG, que representa a cadeia produtiva do setor, 
marcou união por pleitos junto ao Legislativo e ao Governo de Minas

Indústria mineira da 
Comunicação e do 

Audiovisual quer apoio 
do Estado para avançar

A Câmara da Indús-
tria da Comunicação e do 
Audiovisual da FIEMG 
se reuniu na terça-feira 
(10/08), e fechou posição 
em torno de temas prio-
ritários para defesa do 
setor junto ao Legisla-
tivo Estadual, Federal 
e ao Governo de Minas 
Gerais. Os representan-
tes da cadeia produtiva 
buscarão unificar esfor-
ços na defesa de inte-
resses comuns que estão 
em análise no Congresso 
Nacional e na Assem-
bleia mineira (ALMG).

Outra definição foi 
pela realização de reunião 
extraordinária do cole-
giado com a presença do 
secretário de Cultura e Tu-
rismo do Estado, Leônidas 
Oliveira, ainda neste mês, 
para tratar dos seguin-
tes assuntos: recursos do 
Fundo de Financiamento 
da Indústria Cinematográ-
fica Nacional (Funcine), 
Lei Estadual de Incentivo 
à Cultura e campanha 
publicitária para divulga-
ção do turismo mineiro.

Aos membros da Câ-
mara, o presidente do 
colegiado e do Sindicato 
da Indústria dos Proprie-
tários de Jornais, Revistas 
e Similares do Estado de 
Minas Gerais (Sindijori-
-MG), Rodrigo Fernan-
des, lamentou a decisão 
do Governo mineiro de 

retornar com os recursos 
de cerca de R$ 19 milhões 
do Funcine para o caixa da 
Companhia de Desenvol-
vimento de Minas Gerais 
(Codemge), no lugar de 
serem reinvestidos no se-
tor audiovisual, como ha-
via sido compromissado 
com o setor anteriormente.

“Lamentamos tam-
bém a informação recebi-
da de que uma campanha 
publicitária para divulga-
ção turística do estado será 
destinada, entre setembro 
e outubro, apenas a ve-
ículos especializados”, 
acrescentou Fernandes. 
Ele explicou que o setor 
de jornais, rádios e portais 
do interior do estado ficam 
prejudicados. “Além de 
não incentivar a realização 
de negócios em Minas Ge-
rais, temos receio de que 
o alcance da ação fique 
prejudicado. Além disso, 
os veículos de comunica-
ção impressa, digital e ra-
diodifusão do interior têm 
apoiado a Cultura e o Tu-
rismo, mesmo neste mo-
mento difícil”, pontuou.

Outro ponto de pauta 
com o Governo de Minas 
Gerais será a Lei Estadual 
de Incentivo à Cultura. 
O produtor audiovisual 
Breno Nogueira apresen-
tou, durante a reunião, 
pontos de preocupação 
do setor. Ele mostrou que 
em 2020 somente R$ 36 

milhões dos R$ 100 mi-
lhões disponíveis para 
a execução de projetos 
foram captados junto ao 
setor privado. E, neste 
ano, até agora, foram R$ 
11 mi de R$ 116 mi. “Há 
um problema claro. O se-
tor não está conseguindo 
captar os recursos junto 
às empresas”, afirmou.

A posição defendida 
pelo setor é que o diá-
logo com o Governo do 
Estado para alterações na 
Lei Estadual de Incentivo 
à Cultura é urgente. Os 
representantes entendem 
que as últimas mudanças 
promovidas, como a ne-
cessidade de contrapar-
tida de investimento de 
25% do valor incentivado 
pelas empresas, acaba 
tornando o mecanismo de 
fomento pouco atrativo 
para a iniciativa privada.

“A Unesco defende 
que 1% dos orçamentos 
públicos sejam investidos 
em cultura. Na atual situ-
ação, em Minas Gerais, 
esse valor fica restrito a 
0,1%. Se considerarmos 
a isenção de ICMS, não 
ultrapassa 0,4%”, aponta 
Nogueira. Além desses 
pontos, o encontro des-
ta terça-feira da Câmara 
teve na pauta um debate 
sobre a reforma tributária 
federal e seus impactos na 
Lei de Incentivo à Cultura 
e na Lei do Audiovisual.

Os representantes da cadeia produtiva buscarão unificar esforços na defesa de interesses comuns 
que estão em análise no Congresso Nacional e na Assembleia mineira (Divulgação)
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Gerais
Aprovado projeto que 

regulamenta marketing ativo
O Plenário da As-

sembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) 
aprovou em 2º turno, 
em Reunião Extraor-
dinária na quarta-feira 
(11/8/21), o Projeto de 
Lei (PL) 484/19, de auto-
ria do deputado Elismar 
Prado, que regulamenta 
os horários de realiza-
ção de marketing ativo 
direto ou cobranças via 
telefone. De acordo com 
a proposição, as em-
presas só poderão fazer 
marketing ativo direto 
ou cobranças via telefo-
ne de segunda a sexta-
-feira, das 9 às 18 horas, 
e aos sábados, das 10 às 
13 horas. A matéria foi 
aprovada com a emen-
da nº 1, aprovada em 
Plenário sem parecer.

O PL 484/19 altera 
a Lei 19.095, de 2010, 
que disciplina o marke-
ting direto ativo. O texto 
também limita o número 
de ligações para o con-
sumidor e estabelece 
que cada pessoa só pode 
ser contatada duas vezes 
ao dia, havendo atendi-
mento ou não. Sobre as 
cobranças, o projeto diz 
que, caso o consumidor 
afirme que já tenha efe-
tuado o pagamento, a 
empresa deve respeitar 
o prazo de compensa-
ção bancária (dois dias) 
para, só então, entrar 
em contato novamente. 

A emenda  n º  1 
acrescentou ao projeto 
uma série de mudanças. 
A primeira delas prevê 
acréscimo no artigo 21 
da Lei 6.763, de 1975, 
dos incisos 19 e 20, e, no 
mesmo artigo, dos pará-
grafos 5º e 6º. O inciso 
19 estabelece que tam-
bém são responsáveis 

pela obrigação tributária 
as prestadoras de ser-
viços de intermediação 
comercial em ambiente 
virtual (sites de comércio 
eletrônico ou market-
places) em relação às 
operações ou às presta-
ções sobre as quais te-
nham deixado de cumprir 
a obrigação de prestar 
informações ao Fisco.

Já o inciso 20 acresce 
a essa lista de respon-
sáveis pela obrigação 
tributária os prestadores 
de serviço de tecnolo-
gia da informação que 
gerenciam e controlam 
as operações comerciais 
realizadas em ambiente 
virtual (inclusive dos 
respectivos meios de pa-
gamento), em relação às 
operações ou às presta-
ções sobre as quais te-
nham deixado de cumprir 
a obrigação de prestar 
informações ao Fisco.

Já o parágrafo 5º 
prevê que, na hipótese 
de os sites de comércio 
eletrônico ou tecnólogos 
da informação de que 
tratam os incisos citados 
serem as responsáveis 
pela guarda, saída ou 
entrega de mercadoria, 
aplica-se a responsabi-
lidade solidária prevista 
nos incisos 1, 7 ou 11 do 

caput, conforme o caso, 
independentemente de 
terem ou não cumprido 
a obrigação de prestar 
informações ao Fisco. 

O parágrafo 6º esta-
belece que, para fins do 
disposto nos incisos já 
citados, apenas na hipó-
tese do não cumprimento 
da obrigação de prestar 
informações ao Fisco, 
ficará caracterizado o 
interesse comum a que se 
refere o inciso 1° do ca-
put do artigo 124 da Lei 
Federal 5.172, de 1966. 

A emenda acrescen-
ta, ainda, o artigo 20-B 
à Lei 15.273, de 2004, 
que dá nova redação ao 
artigo 20-A e estabelece 
que o crédito tributário 
relativo ao ICMS (Im-
posto sobre Operações 
Relativas à Circulação 
de Mercadorias e sobre 
Prestações de Serviços de 
Transporte Interestadual 
e Intermunicipal e de 
Comunicação), vencido 
até 31 de dezembro de 
2020, poderá ser pago 
de forma parcelada, pelo 
prazo de cento e oitenta 
meses. O pagamento à 
vista ou implementação 
do parcelamento deverá 
ocorrer até 31 de outubro 
de 2021, nas condições 
que o artigo descreve. 

Projeto aprovado em definitivo pelos deputados 
estabelece horários para os serviços de telemarketing e 

cobranças - Foto: Clarissa Barçante

Empréstimo subsidiado pelo poder público visa reativar 
pequenos negócios afetados pela pandemia

“O Brasil assume vanguarda no mundo em legislação 
relativa à propriedade intelectual”, afirmou Aécio, relator na 

Câmara dos Deputados do Projeto de Lei 12/21

Sebrae Minas lança 
Programa Município Juro 

Zero em Coromandel

Aécio comemora aprovação no 
Senado do projeto que autoriza 
quebra de patentes de vacinas

Os primeiros contratos 
de empréstimo do Progra-
ma Município Juro Zero 
foram assinados na última 
quinta-feira (05/08), em 
Coromandel (MG), na re-
gião do Alto Paranaíba. A 
iniciativa oferece por meio 
da cooperativa de crédito 
Coopacredi, linhas de até 
R$ 14 mil a microem-
preendedores individuais 
(MEI) e microempresas 
(ME) que atuam no muni-
cípio. Os juros serão subsi-
diados pela Prefeitura, que 
irá disponibilizar, no total, 
R$ 300 mil em três anos.

Estruturada pelo Se-
brae Minas, a ação é pio-
neira no estado e tem o 
objetivo de resgatar a ca-
pacidade administrativo-

A aprovação final 
pelo Senado do Projeto 
de Lei 12/21 que autori-
za a quebra das patentes 
de vacinas, insumos e 
medicamentos para en-
frentamento de crises 
sanitárias foi saudada, 
na noite desta quarta-
-feira (11/08), pelo depu-
tado federal Aécio Neves. 

Como autor das mu-
danças feitas na proposta 
na tramitação na Câmara 
dos Deputados, Aécio dis-
se que a aprovação agora 
definitiva do texto coloca 
o Brasil na vanguarda 
do debate internacional 
sobre a flexibilização 
das patentes das vaci-
nas contra a COVID-19. 

O projeto aprovado 
prevê o licenciamento 
compulsório dos direitos 
de propriedade (patentes) 
durante epidemias, pan-
demias e emergências em 
saúde pública. Com a que-
bra temporária das paten-
tes, o Brasil poderá produ-
zir com rapidez vacinas e 
insumos, em grande quan-
tidade e ampliando o aces-
so da população a imuni-
zantes e medicamentos. 

“O Brasi l  assume 
vanguarda no mundo em 
legislação relativa à pro-
priedade intelectual. É 

-financeira dos empre-
endedores afetados pela 
pandemia. “O Programa 
concretiza a possibili-
dade do poder público 
apoiar financeiramente 
o meio empresarial. É 
uma iniciativa inovadora, 
que será referência para 
o empreendedorismo no 
país”, destaca o gerente do 

Sebrae Minas na Regional 
Noroeste e Alto Paranaíba, 
Marcos Geraldo Alves. A 
expectativa é de que o pro-
grama atenda 80 empreen-
dedores e movimente R$ 
1.2 milhões na economia 
do município até 2024. 
(Assessoria de Impren-
sa | Prefácio Comunica-
ção - Henrique Ulhoa).

um avanço extraordinário 
construído em parceria 
com a sociedade e en-
tidades do setor, e que 
permitirá que, no futuro, 
se enfrentarmos situações 
parecidas com essa que 
enfrentamos hoje, e hou-
ver inclusive uma decisão 
contrária do presidente 
da República, poderá o 
Congresso Nacional optar 
pela flexibilização tem-
porária das patentes para 
que, naquele determi-
nado período, possamos 
atender à nossa popula-
ção sem viver as agru-
ras que vivemos hoje”, 
afirmou Aécio Neves.

Entre as mudanças 
propostas  por  Aécio, 
como relator do projeto 
na Câmara, estão a au-
tonomia do Congresso 

Nacional para o licen-
ciamento compulsório, 
por meio de lei federal, 
e o pagamento de uma 
compensação financeira 
temporária (royalties) aos 
proprietários das patentes. 

Autor no Senado do 
projeto de lei que deu 
origem ao PL 12/21, o 
senador Paulo Paim des-
tacou o trabalho de Aécio 
na relatoria do projeto na 
Câmara dos Deputados. 
“Aécio teve um trabalho 
brilhante como relator 
nas mudanças aprovadas 
pela Câmara”, afirmou 
o senador Paulo Paim, 
autor do texto original 
do PL. Para entrar em 
vigência, a autorização 
para licença compulsória 
de patentes aguarda ago-
ra sanção presidencial.
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Opinião/Gerais

Empresa vai fazer 
obra da ZPE por R$1,5 
milhão - Após conseguir 
prorrogação até janeiro de 
2022 para obras da ZPE 
Uberaba, Prefeitura já tem 
empresa vencedora para im-
plantação da infraestrutura 
básica do empreendimen-
to. A HCON Engenharia 
Ltda., de São Bernardo do 
Campo, venceu a licitação 
apresentando a menor pro-
posta de preço para exe-
cutar o serviço. O valor 
oferecido pelo contrato foi 
de R$1.551.820,34. Ini-
cialmente, nove empresas 
estavam na concorrência. 
Duas foram inabilitadas na 
fase técnica e sete, habilita-
das para seguir na disputa. 
A abertura dos envelopes 
com as propostas de preço 
ocorreu ontem. Represen-
tantes de três empresas par-
ticiparam da sessão. (Jor-
nal da Manhã – Uberaba)

Executivo não adere 
a projeto - Pauta de gran-
des debates nos últimos 
dias, a municipalização de 
escolas estaduais proposta 
pela Secretaria de Esta-
do de Educação de Minas 
Gerais, por meio do Pro-
jeto Mãos Dadas, não terá 
adesão do município de 
Ituiutaba. A decisão foi to-
mada pela prefeita, Leandra 
Guedes Ferreira, após estu-
dos realizados pela equipe 
do Poder Executivo, bem 
como da realização de um 
debate na tarde da última 
segunda-feira, 09, na sede 
da Secretaria Municipal de 
Educação, Esporte e Lazer, 
com presença da chefe do 
Executivo, secretários mu-
nicipais, profissionais de 
Educação, entre outros. (Fo-
lha da Região – Ituiutaba)

Pré-matrícula para 
aprovados na UFJF - A 
pré-matrícula para os apro-
vados no Sistema de Sele-
ção Unifi cada (Sisu) 2021.2 
para a Universidade Federal 
de Juiz de Fora se inici-
pu a partir das 12h desta 
quinta-feira, 12. A lista 
dos classifi cados na segun-
da chamada foi divulgada 
nesta terça-feira, 10, pelo 
Ministério da Educação 
(MEC). A pré-matrícula é 
uma fase obrigatória para o 
ingresso e fi cará aberta até 
segunda-feira, 16. Todo o 
processo de matrícula será 
realizado de forma online, 
com o encaminhamento da 
documentação ocorrendo 

entre os dias 23 e 26 de 
agosto. A decisão se dá em 
cumprimento às recomen-
dações da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
e do Comitê de Monito-
ramento e Orientações de 
Conduta sobre coronavírus 
da UFJF, diante do quadro 
causado pela pandemia 
do coronavírus. (Tribuna 
de Minas – Juiz de Fora)

Menor índice de in-
ternações - Conforme o 
boletim epidemiológico de 
acompanhamento da co-
vid-19, Ipatinga registrou, 
nesta semana, o menor 
nível de ocupação de leitos 
em Unidades de Terapia 
Intensiva (UTI) desde o 
início da pandemia do 
novo coronavírus, em mar-
ço de 2020. De um total 
de 63 vagas disponíveis, 
apenas 25 permanecem 
ocupados; o que representa 
40%. Em nota, a Prefei-
tura Municipal informou 
que “o registro comprova 
o acerto das estratégias 
pontuais e permanentes 
que têm sido adotadas 
pela administração para 
reduzir gradativamente 
os efeitos da covid-19”. 
(Diário do Aço – Ipatinga)

Para MP, PFJ des-
cumpriu decisão - A queda 
de braço travada pelo Mi-
nistério Público de Minas 
Gerais (MPMG) e a Prefei-
tura de Juiz de Fora (PJF) 
acerca da defi nição de um 
calendário para a retomada 
das aulas presenciais na 
cidade ganhou um novo 
capítulo. Nesta semana, o 
MPMG manifestou ao Tri-
bunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) entendi-
mento de que o município 
descumpriu decisão judicial 
que determina à PJF a cria-
ção de programa de retorno 
das atividades educacio-
nais presenciais com base 
em critérios científi cos. A 
PJF, por sua vez, afirma 

que “não descumpriu, nem 
jamais descumprirá deci-
sões judiciais”. (Tribuna 
de Minas – Juiz de Fora)

 Juiz mantém deci-
são sobre cassação - O 
juiz eleitoral da 131ª Zona 
Eleitoral de Ipatinga, José 
Maria Moraes Pataro, não 
acolheu os embargos de 
declaração opostos pela 
defesa do vereador João 
Francisco Bastos, o Chiqui-
nho. A decisão foi assinada 
pelo mesmo magistrado 
que havia definido pela 
cassação do mandato do 
parlamentar, por abuso de 
poder econômico. Agora, 
caso assim decida, Chi-
quinho deve ingressar com 
recurso junto ao Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE). 
Se a decisão for mantida por 
lá, o edil poderá ser afastado 
do cargo, o que daria lugar a 
um suplente, Fábio Pereira. 
(Diário do Aço – Ipatinga)

Casarão será trans-
formado em espaço cultu-
ral - Um recomeço para um 
casarão com 200 anos de 
história. As salas e o espa-
ço já restaurado começam 
a ser mobiliados para dar 
vida a atividades e projetos 
culturais que serão ofere-
cido para a população do 
município de Antônio Dias. 
Localizado na área central 
do município, ao lado da 
Câmara de Vereadores, o 
prédio chama atenção por 
sua beleza histórica, prin-
cipalmente, para aqueles 
que o viram em ruínas nos 
anos anteriores. Construído 
no século 18 pelo coronel 
Manoel de Barros, primeiro 
proprietário do casarão, o 
espaço abrigou a primeira 
sede da então Companhia 
Vale do Rio Doce na re-
gião Leste de Minas. No 
local também funcionou a 
escola estadual Professor 
Letro, além de outros ór-
gãos públicos do município. 
(Diário do Aço – Ipatinga)

Rede de Notícias

América poderá fazer 
quatro jogos com sua 

torcida em casa

Por Humberto Barbosa

Segundo a tabela da Fe-
deração Mineira de Futebol, 
o América Futebol Clube 
terá quatro jogos em casa, 
dois descansos na quarta e 
sétima rodadas e cinco jogos 
fora: contra Boston City em 
Manhuaçu, contra Betis e 
contra o Contagem em Ouro 
Branco e contra Inter de 
Minas em Itaúna. Dentro de 
casa recebe Contagem, Betis, 
Manchester e Boston City. 
Um jogo fora, contra Man-
chester ainda não tem campo 
definido. Os torcedores de 

Teófi lo Otoni estão torcen-
do em dose dupla, primeiro 
para as vitórias do América 
e para que as reformas do 
seu estádio estejam prontas 
antes do dia 12 de setembro.

Caso as reformas do es-
tádio não fi quem prontas em 
tempo hábil para a primeira 
rodada, reina uma inclina-
ção para o estádio Mamudão 
da cidade de Governador 
Valadares. Foi descartada 
a utilização do campo do 
Concórdia, devido reformas 
maiores, para adequá-lo às 

normas sanitárias e de se-
gurança para os envolvidos 
dentro de campo e para os 
torcedores. Como a FMF já 
liberou percentuais de torci-
da no Campeonato Mineiro, 
Módulo II com participa-
ção dos clubes Democratas 
(GV) e do Ipatinga, tudo 
leva a crer que aconteça 
a mesma liberação para a 
segunda divisão. O debate 
vigente fica por conta do 
saneamento das dívidas 
do clube, que permeiam 
em 4 milhões de reais.

O técnico Milagres já 
começou os treinos no campo 
do Concórdia, pela manhã e 
à tarde, com alguns atletas 
selecionados pela peneirada, 
por outros entre os quais 
aqueles já profi ssionais que 
podem vir a ser contratados. 
Os exercícios físicos deverão 
ser realizados na sede cam-
pestre do Automóvel Clube. 
Por enquanto nenhum nome 
de atleta mais conhecido, de 
maior popularidade foi rela-
cionado antes ou depois dos 
treinos. Uma das recomenda-
ções da diretoria, nos encon-
tros com a imprensa, é não 
importunar os trabalhos da 
comissão, deixando as entre-
vistas e outras formas de con-
tatos, para depois dos treinos.

América está se movendo para estréia do Mineiro

PM em Nanuque age 
rápido e recupera veículo 

roubado na Bahia

A Polícia Militar recebeu 
informações, na quarta-feira 
(11/08), que na zona rural de 
Três Corações, Distrito de 
Mucuri/BA, uma motocicle-
ta havia sido roubada e que 
os autores, acompanhados 
por mais dois indivíduos 
em um automóvel, estariam 
se deslocando em direção à 
cidade de Nanuque. Os mili-
tares de Nanuque foram até 
a estrada vicinal que liga os 
dois municípios, avistaram 

dois veículos com as mesmas 
características informadas.

Os autores ao avistarem 
a viatura, fugiram e os mili-
tares não o alcançaram, em 
decorrência das más condi-
ções da via. Em seguida, a 
PM recebeu informações que 
uma motocicleta havia sido 
abandonada em um matagal, 
próximo ao Bairro Jardim das 
Acácias, foi feito rastreamen-
to e o veículo foi localizado.

Logo após, os militares 

foram até a residência de um 
dos autores, onde fizeram 
buscas, e localizaram 01 ba-
lança, 22 buchas, 11 pedras e 
02 pinos, de substância seme-
lhante à maconha, ao crack e à 
cocaína, respectivamente. Os 
materiais e o veículo foram 
apreendidos e encaminhados 
à delegacia de Polícia Civil. 
Os autores não foram locali-
zados. (Assessoria de comu-
nicação organizacional da 
24ª Cia PM Ind., Nanuque).



6 Sexta-feira, 13 de agosto de 2021
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Segurança Pública
Polícia Militar participa da 
campanha "Agosto Lilás" 

em Novo Cruzeiro-MG

Após denúncia Polícia 
Militar apreende drogas 

em Santa Helena de Minas

A Polícia Mili tar, 
CREAS e Secretaria de 
Assistência Social do mu-
nicípio de Novo Cruzeiro 
participaram da campa-
nha "Agosto lilás", no 
sábado (07/08), pelo fim 
da violência doméstica 
e familiar contra a mu-
lher. Foram distribuídos 
panfletos com Dicas PM 
aos comerciantes, tran-
seuntes e condutores de 
veículos para conscien-
tização sobre a violência 
doméstica no mês em 
que se comemora os 15 
anos da Lei Maria da 
Penha. (Tenente Thalles 
Dohler Schutte, coman-
dante da 232ª Cia PM).

Maria da Penha - A 
Lei Maria da Penha (Lei 
11.340/06) tornou mais 

Na quarta-feira (11/08), 
a PM recebeu várias de-
núncias informando que 
na Rua Dom Pedro I, no 
centro da cidade de Santa 
Helena de Minas estaria 
ocorrendo constante mo-
vimentação de usuários 
de drogas, e que um indi-
víduo estaria realizando 
o comércio destas subs-
tâncias. Foi realizada uma 
operação para averiguar 
as denúncias, quando a 
viatura aproximava-se 
do local, o suspeito fugiu 
entrando em outras resi-
dências, foi perseguido, 
mas não foi alcançado.

Durante buscas no 
imóvel, os policiais lo-
calizaram pasta base de 
substância semelhante 
à cocaína, sementes de 
substância semelhante 

rigorosa a punição para 
agressões contra a mulher 
quando ocorridas no âm-
bito doméstico e familiar. 
A lei entrou em vigor no 
dia 22 de setembro de 
2006 e o primeiro caso de 
prisão com base nas novas 
normas - a de um homem 
que tentou estrangular 

sua mulher - ocorreu no 
Rio de Janeiro. O nome 
da lei é uma homenagem 
a Maria da Penha Maia, 
que foi agredida pelo 
marido durante seis anos 
até se tornar paraplégica, 
depois de sofrer atentado 
com arma de fogo, em 
1983. (Agência Senado).

à maconha e 04 pés de 
erva semelhante à mes-
ma substância, 07 mi-
crotubos com substância 
semelhante à cocaína, 
01 balança de precisão, 
entre outros objetos co-
mumente utilizados no 
tráfico de entorpecentes.

Em continuidade ao 
rastreamento, o homem 

foi localizado em uma re-
sidência próxima ao local 
e conduzido à delegacia 
de Polícia Civil com os 
materiais apreendidos, 
para adoção das medidas 
cabíveis à polícia judici-
ária. (Informações/Foto: 
assessoria de comunica-
ção organizacional da 24ª 
Cia PM Ind., Nanuque).

PM de Minas Gerais realiza 
operação em conjunto 

com a PMES e PCES

Durante operação 
conjunta da Polícia Mi-
litar de Minas Gerais, 
com as polícias Civil e 
Militar do Espírito Santo, 
realizada na quinta-feira 
(05/08), as três forças 
de segurança pública da 
tríplice fronteira fizeram 
constantes diligências 
para reprimir a crimina-
lidade violenta e roubo e 
furto de gado na região.

No patrulhamento em 
uma das estradas vicinais 
que liga o município de 
Mucurici/ES ao Distri-
to de Vila Pereira, no 
município de Nanuque/
MG, as equipes depa-

raram com um veículo, 
fizeram a interceptação, 
e o condutor foi identifi-
cado como sendo um dos 
suspeitos de participar de 
furto de gado na região.

Submetido a busca 
pessoal, foi localizada 
com ele grande quantia 
em dinheiro em espé-
cie e cheques. Dentro do 
veículo, foi localizada 
uma arma de fogo, pis-
tola Taurus calibre 40, 
carregada com 10 mu-
nições intactas, 01 caixa 
d'água, 01 caixa plástica 
branca, 01 cobertor e ou-
tros objetos comumente 
utilizados no abate clan-

destino de carne bovina.
Na sequência, os po-

liciais fizeram buscas na 
residência do indivíduo, 
sendo localizados 02 car-
regadores de munição, 
168 munições intactas, 
e um freezer com apro-
ximadamente 100 kg de 
carne de origem ilícita que 
seria utilizada para venda, 
conforme alegou o indiví-
duo. Ele foi conduzido à 
delegacia de Polícia Civil 
de São Mateus/ES com 
todo o material apreen-
dido. (Informações/Foto: 
assessoria de comunica-
ção organizacional da 24ª 
Cia PM Ind., Nanuque).

Vereador morre em 
incêndio criminoso dentro 

de casa em Rubim
A Pol íc ia  Mil i tar 

foi acionada pela vítima 
L.C.A., de 31 anos, para 
registro da ocorrência, na 
Rua José Alves Ferreira, 
Bairro Guaraná em Rubim, 
no Vale do Jequitinhonha. 
Ela relatou que estava em 
sua casa e que seu marido, 
de quem se encontra em 
processo de separação, 
teria chegado em casa 
agressivo e teria apanhado 
um facão e tentado agredi-
-la e logo após, começou 
a atear fogo nos móveis, 
momento em que ela saiu 
de casa correndo, foi até a 
praça central pedir ajuda.

Ela disse ainda que, 
seu marido R.S.S., 36 
anos, aparentemente te-
ria vigiado a casa onde 
ela estava e convivia até 
poucos dias com ele, ob-
servado a entrada da ví-
tima Gilson Machado da 
Silva, de 51 anos, com 
quem ela estava tendo um 
relacionamento. A PM foi 
ao local, percebeu que as 
chamas já estavam altas 
na parte da frente da casa, 
sala e quarto e também 

no telhado da varanda, e 
imediatamente acionou 
o Corpo de Bombeiros.

Vizinhos informaram 
à PM, que eles avistaram 
inicialmente a mulher sair 
da casa numa motocicleta, 
logo após a mãe dela, e o 
autor R.S.S. numa moto, 
e não viram Gilson sair. 
A equipe do Corpo de 
Bombeiros controlou as 
chamas no local e poste-
riormente encontrou Gil-
son caído num cômodo 

em construção nos fundos 
da residência, ainda com 
sinais vitais. Ele foi enca-
minhado ao hospital São 
Vicente de Paulo, mas não 
resistiu e morreu, instantes 
depois. O suspeito fugiu 
e não foi localizado. Gil-
son Machado da Silva era 
vereador no município de 
Rubim e funcionário públi-
co municipal (motorista). 
A Polícia Civil investiga 
o caso. (Ocorrência re-
gistrada pela PMMG).
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CARLOS CHA-
GAS/MG - Tomada de Preço Nº 05/2021 - O Município 
de Carlos Chagas/MG torna Público que estará realizando 
Processo Licitatório Nº 180/2021, de acordo com a Lei nº 
08.666/93, no seguinte teor: OBJETO: “Contratação de 
empresa especializada para execução de serviços de reforma 
das instalações elétricas, telefônicas cabeamento estruturado 
e SPDA da sede da Prefeitura Municipal de Carlos Chagas”, 
e especifi cações do Anexo I do edital. A visita técnica é 
FACULTADA podendo ser realizada impreterivelmente 
até o último dia anterior a abertura do certame, devendo o 
agendamento ser efetuado previamente pelo telefone (33) 
3624-1263 no setor de Obras e Serviços e obrigatoriamen-
te ser encaminhados os dados da empresa para o e-mail 
obras@carloschagas.mg.gov.br. O Edital estará disponível 
no saguão da Prefeitura Municipal, Av. Capitão João Pinto, 
193 - Centro, a partir do dia 13/08/2021 ou pelo site: www.
carloschagas.mg.gov.br, com Habilitação às 08h30min do dia 
30/08/2021.  Outros esclarecimentos pelo Tel: (0xx33) 3624-
1263 no horário de 07h00min as 11h00min e das 13h00min 
as 17h00min. Carlos Chagas (MG), 12 de agosto de 2021. 
José Amadeu Nanayoski Tavares. Prefeito Municipal.
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012852 - SAMUEL BALARINI HANDERI, solteiro, 

maior, empresário, nascido aos 27/11/1992, no Hospital São 
Lucas, natural de Teófi lo Otoni-MG, residente na Rua João 
Leonardo Hollerbach, 170, Apto. 101, Bairro Jardim Iracema, 
Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de RACHID SERGIO HANDERI 
DE ARAUJO e ROMANA DE LÁ FUENTE BALARINI; e 
MARIA FERNANDA SOARES DE MELO, solteira, maior, 
psicóloga, nascida aos 19/06/1995, no Hospital Ibiapaba, 
natural de Barbacena-MG, residente na Rua João Leonardo 
Hollerbach, 170, Apto. 101, Bairro Jardim Iracema, Teófi lo 
Otoni-MG, fi lho(a) de LUIZ MARCELO DE MELO e MA-
RIA SOLANGE SOARES DE MELO; 

012853 - VILSON HIRLE KELLER, solteiro, maior, 
vaqueiro, nascido aos 19/03/1991, no Hospital Santa Rosália, 
natural de Teófi lo Otoni-MG, residente na Rua Orfeu Matheus 
Oliveira, 92, Bairro São Jacinto, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) 
de EDIVALDO KELLER e IRENE HIRLE KELLER; e 
MENNÊZ DE SALES GUIMARÃES, solteira, maior, fi -
sioterapeuta, nascida aos 31/07/1990, no Hospital Lourenço 
Westin, natural de Carlos Chagas-MG, residente na Rua 
Daniel Freire, 314, Bairro Novo Horizonte, Teófi lo Otoni-
-MG, fi lho(a) de JOÃO BATISTA FERRAZ GUIMARÃES 
e DENELZA SALES GUIMARÃES; 

012854 - MATEUS BARBOSA JARDIM, solteiro, 
maior, monitor de estacionamento, nascido aos 24/03/1997, no 
Hospital São Lucas, natural de Teófi lo Otoni-MG, residente na 
Rua Carlos Langkammer, 84, Bairro Manoel Pimenta, Teófi lo 
Otoni-MG, fi lho(a) de JOSÉ JARDIM SOUZA e MARIA 
APARECIDA BARBOSA JARDIM; e STEFANE FERREIRA 
BARBOSA, solteira, maior, técnica de informática, nascida 
aos 21/04/1994, no Hospital Santa Rosália, natural de Teófi lo 
Otoni-MG, residente na Rua Júlio Costa, 2460, Bairro Pal-
meiras, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de EVANDRO CESAR 
RAMOS BARBOSA e ANETE FERREIRA VIANA; 

012855 - ERNANDES ARAUJO SANTOS, solteiro, 
maior, advogado, nascido aos 12/01/1975, em Domicílio, 
natural de Caraí-MG, residente na Rua D, 49, Bairro Castro 
Pires, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de GENEROSO SOARES 
DOS SANTOS e MARGARIDA DE ARAUJO SANTOS; e 
VARDANE ELIZÂNGELA KALIL CALDEIRA, divorciada, 
maior, instrutora de autoescola, nascida aos 15/11/1974, no 
Hospital Santa Rosália, natural de Teófi lo Otoni-MG, resi-
dente na Rua Antenor Alves Lorentz, 129, Bairro Concórdia, 
Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de VALMIR ALVES CALDEIRA 
e ROSANE KALIL CALDEIRA; 

 Teófi lo Otoni-MG 12/08/2021
Maria Nildéia de Almeida Borges

Ofi ciala de Registro Civil
Proc. 012852 a 012855

(33) 3522-5260
Av. Minas Gerais, 1650 - São Cristovao 

39804-710 - Teófi lo Otoni - MG 

Abate de bovinos cai no 
2° trimestre, enquanto de 

frangos e suínos cresce
O abate de bovinos 

caiu 4,5%, enquanto o de 
suínos cresceu 7,1% e o de 
frangos aumentou 7,4% no 
segundo trimestre de 2021, 
na comparação com o mes-
mo trimestre de 2020, 
segundo os resultados pre-
liminares da Estatística da 
Produção Pecuária, divul-
gada hoje (12) pelo IBGE. 
Os resultados completos 
para o segundo trimestre 
de 2021 e para as unidades 
da federação serão divul-
gados em 10 de setembro 
de 2021. De acordo com 
os dados preliminares, o 
número de cabeças de bo-
vinos abatidas no trimestre 
foi 7,07 milhões, enquanto 
o abate de suínos somou 
13,03 milhões e o de fran-
gos 1,52 bilhão de cabeças. 
Já na comparação com o 
primeiro trimestre de 2021, 
houve aumento no abate 
de bovinos (7,7%) e no de 
suínos (3,2%), enquanto o 
de frangos caiu (-3,0%).

No segundo trimestre 
deste ano, do total de bo-
vinos abatidos, o resultado 
preliminar aponta uma 
produção de 1,87 milhão 
de toneladas de carcaças, 
retração de 1,9% em rela-

ção ao mesmo trimestre de 
2020 e aumento de 8,6% 
em relação ao 1º trimestre 
de 2021. Em relação aos 
suínos, o peso acumulado 
das carcaças atingiu 1,22 
milhão de toneladas, o que 
representa alta de 9,5% em 
relação ao 2° trimestre de 
2020 e de 5,2% em com-
paração com o trimestre 
imediatamente anterior. 
Já o peso das carcaças de 
frango foi de 3,58 milhões 
de toneladas, aumento de 
10,5% na comparação anu-
al e redução de 2,1% frente 
ao 1º trimestre de 2021.

Aquisição de leite cai 
nas duas comparações - A 
aquisição de leite cru feita 
pelos estabelecimentos 
que atuam sob inspeção 
sanitária municipal, esta-
dual ou federal foi de 5,80 
bilhões de litros no segun-
do trimestre de 2021, uma 
queda de 1,2% em relação 
ao volume registrado no 2º 
tri de 2020 e de 11,5% em 
comparação com o trimes-
tre anterior. Já a produção 
de ovos de galinha subiu 
(0,1%) na comparação 
anual e caiu no compara-
tivo com trimestre ante-
rior (-0,1%), totalizando 

977,00 milhões de dúzias
A pesquisa mostra ain-

da que os curtumes que efe-
tuam curtimento de, pelo 
menos, cinco mil unidades 
inteiras de couro cru bovi-
no por ano declararam ter 
recebido 7,51 milhões de 
peças inteiras de couro cru 
no segundo trimestre deste 
ano. Essa quantidade repre-
senta aumento de 2,6% na 
comparação com o 2° tri de 
2020 e de 6,2% em relação 
ao 1º trimestre de 2021.

Mais sobre a Pesqui-
sa Trimestral do Abate 
de Animais - A pesquisa 
fornece informações sobre 
o total de cabeças abatidas 
e o peso total das carcaças 
para as espécies de bovinos 
(bois, vacas, novilhos e no-
vilhas), suínos e frangos, 
tendo como unidade de 
coleta o estabelecimento 

que efetuar o abate sob fi s-
calização sanitária federal, 
estadual ou municipal. A 
periodicidade da pesquisa 
é trimestral, sendo que, 
para cada trimestre do 
ano civil, os dados são 
discriminados mês a mês.

A partir do primeiro 
trimestre de 2018, atenden-
do solicitações de usuários 
para acesso mais rápido às 
informações da conjuntura 
da pecuária, passaram a ser 
divulgados os "Primeiros 
Resultados" da Pesqui-
sa Trimestral do Abate 
de Animais para o nível 
Brasil, em caráter provisó-
rio. Eles estão disponíveis 
cerca de um mês antes da 
divulgação dos "Resulta-
dos Completos”. Os dados 
completos podem ser con-
sultados no Sidra. (Agên-
cia de Notícias IBGE).
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